



Revue de presse ASSOCLIC 2012

## Al Jisr

19 et 20 Juillet 2012

Publication	Les Echos	Type	Quotidien	Pays	Maroc
Date	19 Juillet 2012	Sujet	Al Jisr récompense les associations Geek		--
Page				Valeur Pub	6 000.00
Section	Article	Impression /Circulation	13058/17920	Valeur Perception	21 000.00

## Al Jisr récompense les associations Geek



Publication	L'Economiste	Type	Quotidien	Pays	Maroc
Date	19 Juillet 2012	Sujet	Al Jisr récompense les associations de la région		--
Page				Valeur Pub	20 000.00
Section	Article	Impression /Circulation	30917/79220	Valeur Perception	70 000.00

## Al Jisr récompense les associations de la région

L'ECONOMISTE  
20 ANS AVEC VOUS

15

RÉGIONS

### Casablanca/TIC

# Al Jisr récompense les associations de la région

- 210 ordinateurs et trois bourses remis aux lauréats du concours «Espoirs Assoclic»
- Communication institutionnelle et site web refaits à neuf

«LE Grand Casablanca regorge d'associations dynamiques et d'initiatives originales qui méritent d'être soutenues». Mohamed Lahlou se félicite du constat fait par son association Partenariat Ecole/Entreprise «Al Jisr». «75% des associations ayant postulé pour le concours Espoirs Assoclic 2012 ont été retenues. Ce qui prouve que la majorité des dossiers qui nous ont été soumis était d'une grande qualité», indique le président de cette ONG, mardi 17 juillet, lors de la cérémonie de remise des prix.

Créée en 1999 et reconnue d'utilité publique en 2007, Al Jisr a lancé en avril dernier le concours Espoirs Assoclic 2012. «C'est une initiative qui vise à soutenir les associations de la région du Grand Casablanca qui utilisent les technologies de l'information et de la

communication (TIC) dans le domaine de l'éducation», explique Fatima Zahra Kadiri, directrice générale d'Al Jisr. Sur 28 projets associatifs étudiés, 22 ont été retenus selon quatre catégories, à savoir le renforcement des capacités, l'apprentissage et le renforcement scolaire, la formation et l'insertion professionnelle et, enfin, l'intégration sociale. Les associations lauréates ont reçu 210 ordinateurs revalorisés, ainsi que l'engagement d'Al Jisr à former leurs ressources à l'utilisation de ces appareils. Les trois meilleures initiatives ont également bénéficié de bourses allant de 10.000 DH à 20.000 DH. Il s'agit de l'association Hassanienne des sourds-muets à Mohammedia (20.000 DH et 14 ordinateurs), l'APTE du collège Ibn Abdoune, à Aïn Sebaa-Hay Mohammadi (15.000 DH et 20 ordinateurs) et l'association Initiative et Développement à Aïn Chock (10.000 DH et 14 ordinateurs).

Le projet de l'association ayant reçu le premier prix vise à assurer l'encadrement adapté des personnes sourdes et muettes en matière d'informatique. «Nous aurons besoin d'un encadrant et d'un assistant pour la traduction en langage des signes. Le volume horaire prévu pour ces cours est de 6 heures

par semaine à raison de 2 heures par jour et 3 fois par semaine», explique Hmimoun Mohamed, secrétaire général de l'association Hassanienne des

d'applications de recherches qui a procédé, à titre gracieux, au développement et au relifing complet de notre ancien site web», précise Fatima Za-



Mohamed Lahlou, président de l'association Al Jisr (à gauche) lors de la remise des prix du concours «Espoirs Assoclic 2012». Cet événement a récompensé les trois meilleurs projets associatifs dans le domaine des technologies de l'information et de la communication (Ph. Al Jisr)

sourds-muets.

En marge de cet événement, Al Jisr a procédé au lancement officiel de son nouveau site web ([www.aljisr.ma](http://www.aljisr.ma)). «C'est l'agence web, Envol Consulting, spécialisée dans le développement

hra Kadiri, ajoutant que l'association a aussi refait toute sa communication institutionnelle confiée, sans contrepartie, à l'agence Boomerang. □

**Bouchra SABIB**

Publication	Le Matin	Type	Quotidien	Pays	Maroc
Date	19 Juillet 2012	Sujet	Réduire la fracture numérique		--
Page				Valeur Pub	6 000.00
Section	Article	Impression /Circulation	41564/95220	Valeur Perception	21 000.00

## Réduire la fracture numérique

**Cérémonie**  
**Réduire la fracture numérique**



L'Association Al Jisr a organisé, mardi dernier, la cérémonie des Espoirs Assoclic - Edition 2012 qui vise à récompenser les meilleurs projets associatifs portant sur l'éducation et la formation dans la région du Grand Casablanca. Destinée à réduire la fracture numérique au Maroc, cette initiative vise à distribuer 200 ordinateurs aux associations de la région du Grand Casablanca, sélectionnées par un jury indépendant, et à former leurs ressources à leur utilisation. Pour l'occasion, les trois meilleurs projets se verront remettre des bourses allant de 10 000 à 20 000 DH. Cette initiative est soutenue par Create Joy, programme de solidarité du groupe Vivendi, Ateliers Sans Frontières, ONG française partenaire historique d'Al Jisr, Microsoft Maroc, l'agence PR Media et le portail associatif tanmia.ma.



Publication	Le Matin	Type	Quotidien	Pays	Maroc
Date	20 Juillet 2012	Sujet	Espoirs Assoclic Maroc 2012 : 22 associations récompensées		--
Page				Valeur Pub	20 000.00
Section	Article	Impression /Circulation	41564/95220	Valeur Perception	70 000.00

## Al Jisr récompense les associations qui utilisent les TIC dans l'éducation

Technologie de l'Information et de la Communication

# Al Jisr récompense les associations qui utilisent les TIC dans l'éducation

**Remise de 210 ordinateurs revalorisés et mise à disposition de bourses d'encouragement d'un montant allant de 10 000 à 20 000 DH.**

Initiative de l'association Al Jisr, le concours «Espoirs Assoclic Maroc» dans sa version 2012 s'est clôturé, mardi dernier, avec la cérémonie de remise des prix aux plus méritants. Au final, 210 ordinateurs revalorisés ont été remis aux associations dont les projets se sont démarqués par leur caractère innovant. Au total, les projets de 22 associations opérant au niveau du Grand Casablanca ont été retenus sur les 28 ayant postulé pour le concours. Al Jisr se chargera également de former les ressources humaines des associations bénéficiaires à l'utilisation de l'outil informatique. Parallèlement, les trois meilleures initiatives ont bénéficié de bourses d'encouragement d'un montant allant de 10 000 à 20 000 DH.

«La sélection n'a pas été facile. Les associations candidates au concours nous ont envoyé des dossiers très intéressants et très divers. Le choix des jurys s'est logiquement porté sur les projets qui semblaient les plus novateurs et les plus solides financièrement. En retenant plus de 75% des associations qui ont postulé pour le concours, «Es-



Les trois meilleures initiatives ont bénéficié de bourses d'encouragement d'un montant allant de 10 000 à 20 000 DH.



poirs Assoclic Maroc 2012» prouve que le Maroc regorge d'initiatives originales qui méritent d'être soutenues», souligne Mohamed Lahlou, président de l'association Al Jisr.

Ainsi, sur les 28 projets associatifs étudiés, les 22 retenus sont à classer en quatre catégories. Celles-ci consistent en le renforcement des capacités, l'apprentissage et le renforcement scolaire, la formation et l'insertion professionnelle, ainsi que l'intégration sociale.

Les besoins des populations visées, la cohérence des solutions proposées, la viabilité de l'action et ses perspec-

tives de développement à court et moyen terme sont, pour leur part, les critères pris en compte pour départager les différentes associations candidates. Pour ce faire, il aura fallu faire appel aux bons offices de trois jurys indépendants, dont les membres sont issus de deux microcosmes différents : l'entreprise et la société civile.

Les trois meilleurs projets sont l'œuvre de l'Association Hassanienne des sourds-muets de Mohammedia (20 000 DH et 14 ordinateurs), APTE-College Ibn Abdoune de Ain Sebaa-Hay Mohammadi (15 000 DH et 20 ordinateurs), ainsi que l'association Initiative et développement de Ain Chock (10 000 DH et 14 ordinateurs).

Par ailleurs, le concours «Espoirs Assoclic Maroc» a pour objectif de

réduire la fracture numérique au Maroc. Fort louable, cette initiative a été lancée au mois d'avril dernier, avec comme ambition de soutenir les associations du Grand Casablanca qui utilisent les TIC (technologies de l'information et de la communication) dans le domaine de l'éducation. Une

initiative soutenue par «Create Joy», programme de solidarité du groupe Vivendi, «Ateliers sans frontières», ONG française partenaire historique d'Al Jisr, Microsoft Maroc, l'agence PR Media et le portail associatif «tanmia.ma».

**Abdelhakim Hamdane**

### OBJECTIF FORMATION

Reconnue d'utilité publique, l'association Al Jisr a vu le jour en 1999. Elle contribue à la mobilisation des entreprises privées en faveur de l'éducation, à travers le parrainage d'écoles publiques et des Ateliers de solidarité numérique (ASN). Ces ateliers ont permis la formation de 120 jeunes en maintenance informatique et

l'équipement de 250 établissements scolaires. Les bénéficiaires directs sont les associations marocaines basées dans la région du Grand Casablanca intervenant dans le domaine de l'éducation.

Quant aux bénéficiaires indirects, ce sont les cibles des associations et les jeunes en apprentissage au sein de l'atelier «Green Chip».

Publication	ALM	Type	Quotidien	Pays	Maroc
Date	20 Juillet 2012	Sujet	Al Jisr s'attaque à la fracture numérique		--
Page				Valeur Pub	20 000.00
Section	Article	Impression /Circulation	20634/23748	Valeur Perception	70 000.00

## Al Jisr s'attaque à la fracture numérique

Remise des prix du concours «Assoclic Maroc 2012»

### L'Association Al Jisr s'attaque à la fracture numérique

Imane Nigrou  
inigrou@aujourd'hui.ma

Dans l'objectif d'appuyer les associations du Grand Casablanca et dans le souci de réduire la fracture numérique au Maroc, «Assoclic 2012» a vu le jour. Il s'agit d'un concours lancé en faveur des associations utilisant les nouvelles technologies de l'information (TIC) dans l'éducation. La remise des prix de cette première édition a eu lieu mardi 17 juillet 2012 et ils n'étaient pas moins de 22 projets à se voir attribuer en globalité 210 packs ordinateurs leur permettant de mener à terme leurs projets éducatifs.

Pour cette première édition, ils étaient 28 projets éligibles, 22 ont été retenus. Ces projets ont été sélectionnés par trois jurys indépendants composés de différentes personnalités du monde de l'entreprise et de la société civile. La sélection s'est faite suivant quatre catégories, à savoir le renforcement des capacités, l'apprentissage et le renforcement scolaire, la forma-



tion et l'insertion professionnelle ainsi que l'intégration sociale. Il est à noter ici que trois associations qui se sont distinguées par leurs projets ont reçu des bourses allant de 10.000 à 20.000 DH. Il est question ici de l'Association hassanienne des sourds-muets, le collège Ibn Abdoune et l'Association initiative et développement.

«C'est un projet qui a demandé

6 mois de réflexion, dont quatre de vrai travail de terrain. Nous sommes très fiers des résultats et ceci n'aurait pas été fait sans l'appui de nos partenaires», note Mohamed Lahlou, président de l'Association Al Jisr. Ces principaux partenaires en question seraient le Groupe Vivendi qui a financé l'opération, Ateliers sans frontières qui ont orienté et apporté leur expérience ainsi que

Microsoft qui a offert gracieusement ses logiciels pour appuyer Assoclic 2012. Ce qui serait intéressant à relever dans cette opération c'est qu'elle s'est faite dans un respect total de l'environnement. Tous les ordinateurs offerts sont en effet revalorisés. Comme le précise d'ailleurs le président de l'Association en question, «ce sont principalement les grands industriels et les entreprises qui nous font don des ordinateurs dont ils ne se servent plus. Nous les réparons au sein de nos ateliers pour qu'ils soient en parfait état. Pour ce qui est des déchets industriels, nous les livrons à Managem afin qu'ils soient recyclés». Etant donné le succès qu'a connu cette première édition, l'Association Al Jisr pense étendre son action sur le Royaume. «Nous sommes en train d'étudier cela. Nous avons d'ailleurs commencé un vrai travail dans ce sens à Oujda et Rabat. Nous espérons nous doter des moyens afin que tout projet éducatif soit appuyé de la sorte», précise Mohamed Lahlou. ■